

Mais avant de pousser plus loin, il convient de présenter ce personnage ; sans être complets, quelques détails biographiques des plus saillants apprendront à propos que son caractère ne le cédait en rien aux éminents dignités qu'il exerçait depuis longtemps déjà.

Le lieu de naissance du vénérable Primat, mêlé pendant plus de trente ans aux plus grandes affaires de l'Eglise et aux principaux événements de son siècle, n'est pas absolument certain. La Mure nomme Romans, d'autres auteurs Vienne ou quelque autre localité du Dauphiné; tous s'accordent néanmoins à lui attribuer une origine princière, et à le reconnaître pour le petit-neveu d'Odilon, premier duc de Bourgogne (1). Cependant il préféra aux tentations des grandeurs la paix et l'humilité d'une cellule, il se fit moine à Saint-Marcel de Chalon-sur-Saône et il y fut élevé à la charge de prieur. La Chronique de Verdun prétend qu'il fut chamarier de Lyon; le Père de Saint-Aubin, d'après d'autres annalistes, penche plutôt pour Saint-Maurice de Vienne. Mais ces titres ne se concilieraient qu'avec une profession religieuse trop tardive; le témoignage du docte Severt, qui avait eu sous les yeux des preuves écrites, tirées des archives du couvent, doit être cru de préférence (2).

Le bénédictin fut promu à l'épiscopat, comme malgré lui et à la plus vive surprise de tous; mais le concours de circonstances merveilleuses et inattendues, qui amena son

---

(1) La Mure : *Histoire ecclésiastique du diocèse de Lyon*, p. 155 et sqq. Morel de Voleine : *Recueil de documents pour servir à l'histoire de l'ancien gouvernement de Lyon*. LISTE CHRONOLOGIQUE DES ÉVÊQUES, etc., p. 34. Le P. D. de Colonia : *Histoire littéraire de la ville de Lyon*, t. I, p. 203.

(2) Jacob Severt : *Chronologia historica... Lugdunensis archiepiscopatus*; p. 216-231. Le Père de Saint-Aubin : *Histoire ecclésiastique de la ville de Lyon*, p. 178 et sqq.